



**FAKULTAS SYARI'AH DAN HUKUM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
(IAIN) BENGKULU**

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

A. Identitas Mata Kuliah

Nama Matakuliah : **Hukum Bisnis Syari'ah**
Kode Mata Kuliah : HEP63010
Fakultas/Program Studi : Syari'ah/HES
Semester : 6 A & 6 B
Jumlah SKS : 2 SKS
Kelas/lokal : B5.K & B5.H
Dosen Pengampuh : Dr. H. Khairuddin Wahid, M. Ag.

B. Diskripsi Mata Kuliah

Mata kuliah ini membahas tentang bagaimana hukum bisnis syariah dan ruang lingkupnya serta aplikasinya dalam perekonomian pada umumnya dan di Indonesia khususnya.

C. Urgensi Mata Kuliah

Mata kuliah Hukum Bisnis Syari'ah meskipun diposisikan sebagai mata kuliah pilihan bebas bagi program studi Hukum Ekonomi Syari'ah adalah sangat penting. Karena sesungguhnya system ekonomi dapat terlihat dengan jelas pada kegiatan ekonomi yang dikenal dengan bisnis atau tepatnya ekonomi bisnis. Perkembangan bisnis secara luas tergolong sangat cepat seiring dengan perkembangan sains dan teknologi, terkhusus teknologi informasi pada dekade terakhir. Apa pun kegiatan ekonomi yang berkembang di masyarakat haruslah mendapatkan kepastian hukum, tidak boleh mengambang atau samat apa lagi kekosongan hukum.

D. Kompetensi Mata Kuliah

Kompetensi yang diharapkan dari mata kuliah ini adalah agar mahasiswa mengetahui, memahami dan menganalisa, serta mampu menjelaskan tentang bagaimana hukum bisnis syariah dan ruang lingkupnya serta aplikasinya dalam kegiatan ekonomi dan bisnis pada umumnya dan di Indonesia khususnya.

NO	Kemampuan Akhir yang diharapkan	Materi Pokok	Indikator	Bentuk Pembelajaran	Evaluasi	Waktu	Raferensi
1	2	3	4	5	6	7	8
1	Seluruh peserta didik mampu memahami kewajiban dan haknya yang sudah disepakati bersama	Kontrak Kuliah	Mahasiswa mamapu menjalankan kewajibannya dan mendapatkan haknya yang sudah disepakati.	Ceramah dan diskusi	-Observasi -Kuis	1x00 Menit	1. Faisal Salam Moch., <i>Pertumbuhan Hukum Bisnis Syari'ah diindonesia.</i> 2. Burton Simatupang, Richard, <i>Aspek Hukum Dalam Bisnis.</i>
2	Mahasiswa memahami Hukum Bisnis Syari'ah serta urgensi materi Hukum Bisnis Syari'ah.	Pengertian Hukum Bisnis Syari'ah serta urgensi materi Hukum Bisnis Syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Hukum Bisnis Syari'ah serta urgensi materi Hukum Bisnis Syari'ah.	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Kuis	1x00 Menit	3. Sutedi, Adrian, , <i>Hukum Perbankan.</i> 4. Ali, Zainuddin, <i>Hukum Asuransi Syari'ah.</i>
3	Mahasiswa memahami Karakteristik Hukum Bisnis Syari'ah, eksistensi serta perbedaan antara Hukum Bisnis Syari'ah dan Hukum Bisnis konvensional	Karakteristik Hukum Bisnis Syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Karakteristik Hukum Bisnis Syari'ah, eksistensi serta perbedaan antara Hukum Bisnis Syari'ah dan Hukum Bisnis konvensional	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	5. Fuady, Munir <i>Hukum Bisnis dalam teori dan praktek.</i> 6. Jabir Al-Al wani, Taha, terjemah Suharsono, <i>Bisnis Islam,</i>
4	Mahasiswa memahami Pandangan ulama fiqih dan Ilmu Usul Fiqih tentang prinsip pokok Hukum Bisnis Syari'ah	Pandangan ulama fiqih dan Ilmu Usul Fiqih tentang prinsip pokok Hukum Bisnis Syari'ah	Mahasiswa dapat menjelaskan Pandangan ulama fiqih dan Ilmu Usul Fiqih tentang prinsip pokok Hukum Bisnis Syari'ah	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	7. Ahmad, Mustak, <i>Etika Bisnis Islam, Terj. Samson Rahman.</i> 8. Badan Arbitrase Muamalat Indonesia, <i>Arbitrase Islam diindonesia.</i>
5	Mahasiswa memahami Pertumbuhan Hukum Bisnis Islam di Indonesia, ditinjau dari UU Perbankan No. 10	Pertumbuhan Hukum Bisnis	Mahasiswa dapat menjelaskan Pertumbuhan Hukum Bisnis Islam di Indonesia, ditinjau dari UU	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	9. Sanusi <i>Bintang & Dahlan, Pokok-Pokok</i>

	Tahun 1998. Dan UU perbankan No.21 tahun 2008.	Islam di Indonesia.	Perbankan No. 10 Tahun 1998. Dan UU perbankan No.21 tahun 2008.	dan pemberian tugas.			<i>Hukum Ekonomi dan Bisnis.</i>
6	Mahasiswa memahami Model Akad dan Jenis Transaksi yang dibolehkan dalam bisnis Islam, karakteristik dan bentuk akadnya	Model Akad dan Jenis Transaksi yang dibolehkan dalam bisnis Islam, karakteristik dan bentuk akadnya	Mahasiswa dapat menjelaskan Model Akad dan Jenis Transaksi yang dibolehkan dalam bisnis Islam, karakteristik dan bentuk akadnya	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
7	Mahasiswa memahami Model Akad dan Jenis Transaksi yang diharamkan dalam bisnis Islam, karakteristik dan bentuk akadnya	Model Akad dan Jenis Transaksi yang diharamkan dalam bisnis Islam.	Mahasiswa dapat menjelaskan Model Akad dan Jenis Transaksi yang diharamkan dalam bisnis Islam, karakteristik dan bentuk akadnya	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
8	Mahasiswa memahami	UTS	Mahasiswa dapat menjawab pertanyaan-pertanyaan dalam soal yang telah disediakan.	Quest	-Observasi	1x00 Menit	
9	Mahasiswa memahami Pandangan Islam atas Hukum Bisnis Non Bank, Hukum Pasar Modal, Legalitas Lembaga pembiayaan Ventura, serta Kedudukan Hukum lembaga pembiayaan Factoring.	Hukum Bisnis Non Bank. (I)	Mahasiswa dapat menjelaskan Pandangan Islam atas Hukum Bisnis Non Bank, Hukum Pasar Modal, Legalitas Lembaga pembiayaan Ventura, serta Kedudukan Hukum lembaga pembiayaan Factoring.	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	

10	Mahasiswa memahami Pandangan atas Hukum Bisnis Non Bank,	Dasar, kedudukan dan perlindungan hukum Leasing, Sistem Franchise, waralaba dan penerbitan commercial Paper (CP) Non Bank. (II)	Mahasiswa dapat menjelaskan Pandangan atas Hukum Bisnis Non Bank, Dasar Hukum perjanjian Leasing, Kedudukan hukum sistem Franchise, Perlindungan Hukum atas perjanjian waralaba dan dasar Hukum penerbitan commercial Paper (CP)	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
11	Mahasiswa memahami Pandangan atas Hukum Bisnis perbankan Syari'ah, Pengertian & Sejarah Bank syari'ah, kegiatan Usaha Perbankan syari'ah serta aspek Hukum Perbankan Syari'ah	Hukum Bisnis perbankan Syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Pandangan atas Hukum Bisnis perbankan Syari'ah, Pengertian & Sejarah Bank syari'ah, kegiatan Usaha Perbankan syari'ah serta aspek Hukum Perbankan Syari'ah	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
12	Mahasiswa memahami Hukum Asuransi Syari'ah, Pengertian, perbedaan dengan konvensional, serta Fatwa-fatwa DSN dan Fatwa Internasional tentang Asuransi Syari'ah	Hukum Asuransi Syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Hukum Asuransi Syari'ah, Pengertian, perbedaan dengan konvensional, serta Fatwa-fatwa DSN dan Fatwa Internasional tentang Asuransi Syari'ah	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
13	Mahasiswa memahami Hukum Gadai Syari'ah; pengertian, perbandingan konvensional serta fatwa-fatwa DSN dan Fatwa	Hukum Gadai Syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Hukum Gadai Syari'ah; pengertian, perbandingan konvensional serta fatwa-fatwa DSN dan	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	

	Internasional tentang Gadai Syari'ah		Fatwa Internasional tentang Gadai Syari'ah				
14	Mahasiswa memahami Hukum Jaminan dalam pandangan syari'ah; pengertian, serta realita jaminan antara perbankan,LKS Syari'ah dan konvensional	Hukum Jaminan dalam pandangan syari'ah.	Mahasiswa dapat menjelaskan Hukum Jaminan dalam pandangan syari'ah; pengertian, serta realita jaminan antara perbankan,LKS Syari'ah dan konvensional	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
15	Mahasiswa memahami Pengertian dan proses pencucian uang serta pandangan Islam tentang penducian uang	Pencucian Uang (<i>Ghasilul Amwāl</i>)	Mahasiswa dapat menjelaskan Pengertian dan proses pencucian uang serta pandangan Islam tentang penducian uang	Tagihan tugas sebelumnya, diskusi kelompok, ceramah dan pemberian tugas.	-Observasi -Uji kinerja (makalah)	1x00 Menit	
16	Mahasiswa memahami secara keseluruhan materi perkuliahan yang sudah disajikan	UAS	Mahasiswa dapat menjawab pertanyaan-pertanyaan dalam soal yang telah disediakan.	Quest	-Observasi	1x00 Menit	

Mengetahui,
Ketua Jurusan Ekonomi Islam

DR. Zurifah Nurdin, M.Ag.
Nip. 197412022006042001

Bengkulu, 1 Maret 2019
Dosen pengampuh,

DR. H. Khairuddin Wahid, M. Ag.
Nip. 196714111993031002